

# Maison Notre Dame de Paix



Le frère Michel Guimbaud, arrivé au Tchad en 1957, s'est ému du sort des handicapés physiques, particulièrement des personnes amputées et des enfants touchés par les séquelles de poliomylérite. Agissant initialement avec les moyens locaux, le Frère Michel Guimbaud a pu par la suite développer son activité, avec l'appui de médecins et de chirurgiens.

Actuellement, Maison Notre Dame de Paix, Centre de Rééducation Fonctionnelle, d'Appareillage et de Réinsertion, est une association tchadienne qui emploie 25 personnes : kinésithérapeutes, appareilleurs, formateurs, tous tchadiens. Son établissement principal est situé à Moundou au Sud du Tchad, avec deux antennes dans la même région, à Doba et Kelo. Outre les locaux d'accueil et de soins, le Centre de Moundou dispose d'un atelier de fabrication d'appareillages et de voitures. L'activité est continue (environ 800 patients par an), avec un pic lors des missions chirurgicales, pendant lesquelles le centre de Moundou accueille environ 150 personnes : les enfants et leurs familles ainsi que les médecins d'Handicap Santé.

Le financement de Maison Notre Dame de Paix est privé, en provenance essentiellement de fondations européennes spécialisées dans l'aide aux handicapés, au premier rang desquelles la Fondation Raoul Follereau (France), la Fondation Liliane (Pays-Bas), la Christofel Blindemission (Allemagne).

Les patients participent en fonction de leurs moyens. Handicap Santé participe également au financement.



## Handicap Santé

Association Frère Michel Guimbaud

Pour tous renseignements,  
consultez notre site Internet  
[www.handicapsante.org](http://www.handicapsante.org)

Vous pouvez aussi nous écrire :

Secrétariat Handicap Santé

Chantal et Bertrand Charrier  
1 bis, rue de la Concorde - 78140 Vélizy  
Tél/Fax. 01 34 65 17 70

M'Digi Nja Tar''

“ Je veux marcher debout



Midi-Pyrénées Impression - RCS Toulouse n° B 337 745 160 - Tel. 05 61 44 11 12

## Handicap Santé

## Les missions chirurgicales

## Plus de 1400 handicapés opérés

Handicap Santé Association Frère Michel Guimbaud est une association à vocation humanitaire dont l'objet est d'organiser et de réaliser des missions de chirurgie orthopédique à Moundou, Tchad, au profil d'enfants handicapés. Les interventions concernent plus particulièrement des enfants souffrant de séquelles de poliomyélite, de lèpre, d'accidents, de brûlures ou de malformations congénitales.

Les enfants à opérer sont proposés par l'association tchadienne **Maison Notre Dame de Paix**, centre de rééducation fonctionnelle, d'appareillage et de réinsertion sociale qui a été créé en 1978 par le frère capucin Michel Guimbaud.

Les missions chirurgicales ont lieu deux fois par an : en avril et en novembre. L'équipe vient pour une mission de 15 jours, elle est constituée de 3 ou 4 personnes : chirurgiens orthopédistes, médecins et infirmiers anesthésistes.

A chaque mission 35 à 40 enfants sont opérés. Les interventions chirurgicales ont lieu à l'Hôpital Préfectoral de Moundou. Dès que possible les patients reviennent au centre Notre Dame de Paix où ils bénéficient de soins post opératoires, puis de rééducation et éventuellement d'appareillage. Certains reçoivent ensuite une formation permettant leur insertion professionnelle.

Depuis sa création le Centre Notre Dame de Paix a pris en charge plus de 10 000 handicapés. Plus de 1 400 enfants ont bénéficié de chirurgie orthopédique grâce aux missions chirurgicales d'Handicap Santé.

## 200 Euros par enfant

Handicap Santé est financé uniquement par des dons privés. Les médecins sont bénévoles, seuls sont pris en compte les frais de logistique.

## Il nous faut 200 Euros pour remettre un enfant debout.

Grâce aux missions chirurgicales d'Handicap Santé, ces enfants vont marcher debout.

